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Zusammenfassung

        
In der vorliegenden Untersuchung wurde ausgehend vom Datensatz der Kliniksuizid-Verbund-Studie II (KSV II) der Arbeitsgemeinschaft Suizidalität und Psychiatrisches Krankenhaus eine zufällige Auswahl von 46 der insgesamt 132 depressiven Suizidenten getroffen. Für diese Fälle wurde eine Kontrollgruppe (matched pairs) bezüglich 6 Kriterien ausgewählt. Neben dem Vergleich dieser Gruppen erfolgte eine Beschreibung aller Suizidenten der KSV II und ein Vergleich der depressiven und nichtdepressiven Suizidenten. 53 % der Suizidenten waren an einer Psychose, 26 % an einer affektiven Störung erkrankt. Es suizidierten sich mehr Männer, 60 % waren länger als 2 Jahre krank. Der Suizid erfolgte im Mittel nach 68 Tagen bei einem Median von 49 Tagen. Die depressiven Suizidenten sind älter, häufiger im Erwerbsleben stehend, der Krankheitsverlauf ist akuter, der Suizidzeitpunkt näher am Behandlungsbeginn und der Frauenanteil größer. Bei den matched pairs zeigt sich bei nahezu gleicher Indexbehandlungsdauer ein eher phasenhafter Krankheitsverlauf bei der Kontrollgruppe, die häufiger in festen Beziehungen leben. Keine Unterschiede zeigten sich in der Suizidvorgeschichte, außer dass die Kontrollpatienten häufiger im Rahmen einer suizidalen Krise aufgenommen wurden. Ein auffallender Befund ist die deutlich häufigere Überwachung wegen Suizidalität, die häufigere Verordnung von Lithium und niederpotenten Neuroleptika bei der Kontrollgruppe, obwohl diese nicht häufiger als suizidal eingeschätzt wurde.


      
        
Abstract

        
The data base of the Kliniksuizid-Verbund-Studie II, an association of 13 psychiatric hospitals in southern Germany which have investigated suicides during in-patient treatment since 1970 was taken for research. In the years 1990 - 1999, 442 inpatients committed suicide during their treatment. Typical facts of all suicides and differences between patients who committed suicide with an ICD-9 diagnose of depression vs. no diagnoses of depressive will be shown. In a further step, 46 depressive suicides were compared to a group of 46 patients who were equal or nearly equal in 6 points (Diagnoses of depression ICD-9, age, sex, number of psychiatric hospitalisation, year of index hospitalisation and suicidality at the beginning of in-patient treatment) and finished treatment after getting better. Results of all suicides: 53 % psychosis, 26 % depression; average age 21 - 30 years; 60 % had a duration of disease of more than 2 years; suicide occurred after 68 days (mean) of treatment. Depressive suicides are older, more often employed, disease is more acute and the suicide is nearer to the beginning of the in-patient treatment. Matched pairs show no significant difference in suicidal history and the duration of their treatment. Although these groups show no differences in the number of suicidal crises while being treated, controlled clients are significantly more often treated with Lithium and are more often in special care of professionals during suicidal crises.
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